

News aus Vorstandssitzung und Geschäftsstelle, Juli 2024

Neue Bemessungssystematik Mitgliederbeiträge INSOS Schweiz

An der Delegiertenversammlung von ARTISET vom 25. Juni wurde über eine neue Bemessungsgrundlage für die Mitgliederbeiträge aller drei Teilverbänden (INSOS, YOUVITA und CURAVIVA) abgestimmt. Mit grossem Mehr wurde dabei neu der Personalaufwand als Bemessungsgrundlage für den Mitgliederbeitrag gutgeheissen.

Die Höhe der Beiträge ist noch nicht bestimmt, wird aber in den Branchenkonferenzen aller drei Teilverbände besprochen und zur Abstimmung gebracht.

Für das Jahr 2025 gilt für die Mitglieder von INSOS Schweiz noch die Anzahl Plätze als Bemessungsgrundlage.

Verlegung des zivilrechtlichen Wohnsitzes von KlientInnen in die Standortgemeinde der Institution

Wie bereits im Newsletter vom März 2024 erwähnt, haben einige Mitgliederbetriebe seitens ihrer Gemeindeverwaltung die Weisung erhalten, dass im Zuge einer Harmonisierung der Gemeinderegister und zur Wahrnehmung der politischen Rechte von Menschen mit Beeinträchtigung gewisse Anpassungen im Einwohnerregister nötig werden. Für unsere Betriebe würde dies bedeuten, dass zahlreiche Klientinnen und Klienten bei den Einwohnergemeinden neu angemeldet, bzw. umgemeldet werden müssten.

INSOS SO ist gemeinsam mit dem AGS an der Bearbeitung dieser Thematik. Zurzeit evaluieren wir die möglichen Folge einer Umsetzung dieser Weisung. Nach wie vor raten wir den betroffenen Betrieben, in dieser Sache noch nicht aktiv zu werden, bis zu einer allfälligen Bestätigung diese Weisung durch das AGS. Ein Update dazu erfolgt zu gegebener Zeit.

Neue Leistungsvereinbarung– Stand der Dinge

Gemäss AGS steht die neue Leistungsvereinbarung kurz ihrem Abschluss. Nach deren Freigabe ist INSOS SO zur Vernehmlassung eingeladen.

Umfrage zur Fachkräftesituation in den INSOS SO- Betrieben

Im Auftrag von INSOS SO erarbeitet eine Arbeitsgruppe unter der Leitung von Nina Horisberger (Blumenhaus) und Nadine von Burg (Discherheim) eine Umfrage zur Fachkräftesituation, in der unter anderem auch nach Ideen zur Verbesserung der Arbeits- und Rahmenbedingungen für unsere Fachkräfte gesucht wird.

Die Umfrage wird nach den Sommerferien an alle HR-Verantwortlichen, bzw. an die Geschäftsleitungen unserer Betriebe verschickt. Die Resultate werden in unsere politische Arbeit einfließen.

Damit wir ein repräsentatives Bild erhalten, bitten wir Euch daher, an der Umfrage teilzunehmen.

Überprüfung der Ampeln im Aktionsplan 2024 - 2026

Die halbjährliche Überprüfung der Ampeln im Aktionsplan 2024 – 2026 fand während der Vorstandssitzung statt. Sie ergab keine wesentlichen Abweichungen vom vorgesehen inhaltlichen / zeitlichen Rahmen.

Kennenlernanlass politisches Netzwerk INSOS SO - Rückschau

Nach einigen kurzfristigen Abmeldungen durfte der Vorstand am 12. Juni noch fünf KantonsparlamentarierInnen zum Kennenlernanlass im Technikmuseum ENTER in Derendingen begrüssen. Trotz der geringen Beteiligung war es ein gelungener Anlass und es kam zu konstruktiven Gesprächen mit den anwesenden KantonsrätInnen. Weitere Anlässe sind in Planung. Zudem erarbeitet die Geschäftsstelle ein Konzept zur politischen Verbandsarbeit.

Parlamentarierfrühstück im Januar 2025

Am 28. Januar 2025 veranstaltet INSOS SO ein Parlamentarierfrühstück. Eingeladen sind alle KantonsparlamentarierInnen. Das Frühstück wird im Restaurant Pfefferkorn stattfinden, das von der Stiftung Solodaris geführt wird. Die ParlamentarierInnen erleben so ein inklusives Gastroprojekt aus nächster Nähe, während Vorstand und Geschäftsführung von INSOS SO im Gegenzug Kontakte in die Kantonspolitik knüpfen.

Engere Zusammenarbeit AVUSA (Aargau), SUBB (BS/BL) und INSOS SO

AVUSA schlägt eine engere Zusammenarbeit der INSOS-Kollektivmitglieder in der Nordwestschweiz vor. Dies in Form von jährlichen Treffen der Präsidien und Geschäftsleitungen, aber auch in Form einer allfälligen Zusammenarbeit bei Themen, die nicht kantonsbezogen sind, bzw. bei Weiterbildungen.

Ein erstes Treffen ist für Herbst 2024 vorgesehen.

Da sowohl AVUSA als auch SUBB Zweipartenerverbände sind, wird auch YOUVITA SO zum ersten Treffen eingeladen.

Fachworkshop 2024, Save-the-Date

Das Thema des diesjährigen Fachworkshops lautet « **Künstliche Intelligenz in Betrieben mit sozialem Auftrag – Herausforderungen und Nutzen** ». Bitte haltet Euch dafür den Termin vom **07. November 2024, 13.30 – 17.00 Uhr** frei.

Gastgeberin wird die Stiftung Theresiahaus in Solothurn sein. Die offizielle Einladung dazu erfolgt zeitnah nach den Sommerferien. Pro Betrieb können 2 Personen am Fachworkshop teilnehmen.

Nationale Fachkräftestudie (Trägerschaft SAVOISOCIAL)

Nach Angaben des AGS, das die Schirmherrschaft für diese Studie im Kanton Solothurn wahrnimmt, scheint die Beteiligung der Betriebe an der nationalen Fachkräftestudie noch gering zu sein. Ein Reminder zur Teilnahme soll zeitnah nach den Sommerferien verschickt werden. Die Betriebe können - unabhängig vom Reminder - jederzeit gerne an der Studie teilnehmen.

Vernissage Kunstgalerie INSOS SO

Die Vernissage des Projekts «Kunstgalerie INSOS SO» fand am 2. Juli statt. Am gut besuchten und stimmungsvollen Anlass nahmen gegen 35 Personen teil, darunter fast alle der 24 Künstlerinnen und Künstler aus den acht beteiligten Ateliers.

Seither wurde die Galerie immer wieder von grösseren oder kleineren Gruppen besucht. Die Kunstgalerie ist offiziell noch vom 13.08. – 15.08., jeweils 13.30 – 16.30 Uhr geöffnet. Ein Besuch lohnt sich 😊

Weitere Termine können gerne telefonisch vereinbart werden (079 686 25 49)

Eine vertonte Version des Ausstellungskatalogs wird nach Möglichkeit zeitnah auf der Website von INSOS SO veröffentlicht.

Retraite der Kommission Arbeit INSOS Schweiz in Solothurn, 20./21.08.24

Die nationale Kommission Arbeit von INSOS Schweiz ist für seine Retraite jedes Jahr in einem anderen Kanton, bzw. im Betrieb der kantonalen Vertretung, zu Gast. Dieses Jahr findet das Treffen in der VEBO Solothurn statt.

In das Programm wird nach Möglichkeit auch die jeweilige kantonale INSOS-Geschäftsstelle einbezogen. Als Beispiele für gelungene Kooperationsprojekte im Bereich Arbeit werden im Rahmen dieser Retraite auch Besuche im HeimArt Laden und in der «Kunstgalerie INSOS SO» stattfinden.

Rückblick Aktionstage Behindertenrechte, 10 Jahre UN-BRK 2024

Die Aktionstage werden aus Sicht des Veranstalters (AGS) als Erfolg gewertet.

Es fanden insgesamt 13 Veranstaltungen in allen Regionen des Kantons statt. Dauer der Veranstaltungen: von 2 Stunden bis zu 4 Wochen.

Als Schlusspunkt der Aktionstage fand die 1. Behindertensession im Rathaus statt, an der Kantonsratspräsident Marco Lupi ein Manifest mit Forderungen überreicht wurde.

Ob die breite Öffentlichkeit mit diesen Aktionstagen erreicht wurde, ist fraglich. Einzelne Aktionen erzielten grössere, andere eine geringere Aufmerksamkeit ausserhalb des «Sozialen Kuchens». Der Aufwand für die beteiligten Organisationen war beträchtlich, so auch für INSOS SO, das an zwei Aktionen aktiv mitwirkte:

- Das Projekt «Kochen INKLUSIV Geniessen» fand bei den teilnehmenden Personen sehr gut Anklang.
- Alle Videos der Ausstellung «Arbeitswelt mit uns – für ein vollständiges Puzzle» können auf der Website der IV-Stelle Solothurn unter dem folgenden Link dauerhaft abgerufen werden: <https://www.ivso.ch/meine-situation/arbeitsgebende/erfolgsgeschichten-1/>.

Veranstaltungen

- 13.-15.08, jeweils 13.30- 16.30 Uhr: offizielle Öffnungszeiten «Kunstgalerie INSOS SO»,
- 21.08.: Fachkommission Arbeit INSOS Schweiz zu Besuch im Kanton Solothurn
- 13.09.2024: Vorstandssitzung INSOS SO
- 07.11.2024, 13.30 – 17.00 Uhr: Fachworkshop im **Theresiahaus, Solothurn**
- 17.12.2024: Vorstandssitzung INSOS SO
- 28.01.2025: Parlamentarierfrühstück im Restaurant Pfefferkorn, Solothurn